

Infoflash 03/2016

Hier die wichtigsten Informationen aus der ZV-Sitzung vom 10. Juni sowie von der DV vom 11. Juni 2016

Themen Sozialpartnerschaft

Pensionskasse SBV: Wechsel im Präsidium des Stiftungsrates

Neu ab diesem Jahr präsidiert Ernst Zülle, Syna, den Stiftungsrat der Pensionskasse SBV. Als Vizepräsident wurde Benedikt Koch, der neue Direktor des Baumeisterverbandes gewählt. Als Repräsentanten von Baukader Schweiz ist neben Alfred Thommen auch Martin Leu im Stiftungsrat vertreten.

GAV Holzbau

Die Vollverhandlungen zum GAV Holzbau sind nach wie vor in Gang. Von Arbeitgeberseite wurde verlangt, die Funktionen Holzbau Techniker, Ingenieur, bzw. Meister, aus dem Geltungsbereich des GAV, ganz bzw. teilweise auszuschliessen, um so flexibler zu sein. Der Zentralvorstand vertritt die Meinung, dass diese Funktionen ganz dem Gesamtarbeitsvertrag unterstellt bleiben sollen, um einer Entwicklung, wie bei den Bauführern, vorzubeugen.

Beitragserhöhung GAV FAR

Bei Redaktionsschluss war noch nicht bekannt, ob die Allgemeinverbindlichkeit und damit die Beitragserhöhung rechtzeitig auf Anfang Juli in Kraft gesetzt werden kann. Der definitive Zeitpunkt der Beitragserhöhung wird auf der Webseite der Stiftung FAR (www.far-suisse.ch) kommuniziert. Ab dann beträgt der Arbeitnehmeranteil 1.5% (bis dahin 1%).

Bauführervertrag

Vor ungefähr 6 Monaten fand eine erste Sitzung zum weiteren Vorgehen beim Bauführervertrag mit den Vertretern des SBV statt. Man war sich einig, dass es auf Stufe Bauführer einen innovativeren Ansatz braucht und der bestehende Bauführervertrag den heutigen Erwartungen sowohl von Arbeitnehmer- als auch von Arbeitgeberseite nicht mehr entspricht. Aus diesem Grund fand vor einigen Wochen eine Planungssitzung statt, in der ein gemeinsamer Workshop zur Abklärung der konkreten gegenseitigen Bedürfnisse geplant wurde. Der Workshop findet nach den Sommerferien im September statt. Von Seite Baukader Schweiz werden Vertreter aus der Fachgruppe Bauführer sowie Alfred Thommen und Barbara Schiesser teilnehmen. Mitglied der Fachgruppe Bauführer sind Urs Bendel, Stefan Gfeller, Franz Junker, Walter Keiser und Peter Stucki.

Themen DV

Antrag Kündigung Rechtsschutz

Der Zentralvorstand stellte der DV 2016 den Antrag, die Rückversicherung zu kündigen und die Kosten für Rechtsfälle zukünftig aus den zweckgebundenen Rückstellungen zu bestreiten. Folgende Rahmenbedingungen sollen dabei gelten:

- Kündigung der Rückversicherung ab 2017
- Die Rückstellungen müssen mindestens 150 000 CHF max. 300 000 CHF betragen.
- Die Prämie von max. 12.00 CHF pro Mitglied wird beibehalten.
- Sollten die Rückstellungen zwischen 150 000 CHF und 300 000 CHF liegen, kann der ZV die Prämie nach unten anpassen.
- Steigen die Rückstellungen über 300 000 CHF wird die Prämie ausgesetzt.

- Falls die Rückstellungen wieder sinken, kann der ZV die Prämie wieder bis max. 12.00 CHF einführen.
- Fällt die Rückstellung unter 150 000 CHF ist zwingend die volle Prämie von 12.00 CHF zu bezahlen.

Dieses Traktandum wurde mit grosser Mehrheit angenommen.

Zusammensetzung Geschäftsprüfungskommission

Das Jahr 2016 war für die GPK ein ordentliches Wahljahr. Daher wurden auch die bestehenden GPK-Mitglieder mit Wahlen bestätigt. Dies sind Bruno von Büren, Kurt Schadegg, Roman Flückiger und Hanspeter Wülser. Urs Schmidli schied aufgrund der Amtszeitbeschränkung aus. Er amtierte seit 2006 als Präsident der GPK. Seit 2004 war er Mitglied der GPK. Die Delegiertenversammlung wählte einstimmig für die Region Nordwestschweiz Gerhard Gerber als Nachfolger in die GPK. Die GPK wählt nun, gemäss Statuten, aus den eigenen Reihen den Präsidenten.

Verabschiedung Regionalkoordinatoren

Walter Röllin, Regionalkoordinator der Region Zürich gab sein Amt Ende März 2016 an Eric Schindler ab. Raffaele Sorra, Regionalkoordinator Region Ostschweiz übergab an Georges Zürcher.

Themen ZV-Sitzung

Kommunikation

Ein Ziel der Regatta 2020 ist in einem kaderrelevanten Bereich die Themenführerschaft zu übernehmen. Dies ist ein anspruchsvolles Ziel und damit wir dieses bis 2020 auch erreichen, haben sich verschiedene Gremien Gedanken dazu gemacht. Ausführlich hat sich die PGV und auf den Ergebnissen des PGV Workshops abgestützt, die Geschäftsstelle, Gedanken gemacht.

Aktuell erreichen wir mit den Informationen nicht alle Mitglieder, bzw. Anspruchsgruppen. Deshalb, wird der Fokus in der ersten Umsetzungsphase auf die interne Kommunikation gelegt, bevor dann in der 2. Phase die externe Kommunikation im Zentrum steht. Dabei wurde einmal mehr ein ehrgeiziges Ziel gesetzt:

100% der Sektionsvorstände wissen zeitnah über die wichtigsten Entscheide und Projekte des Zentralvorstandes Bescheid. Darüber hinaus soll erreicht werden, dass die Sektionsvorstände ihrerseits zeitnah und sachlich ihre Mitglieder informieren.

Um dieses Ziel zu erreichen, werden die Sektionen gebeten einen Verantwortlichen zu nennen, der sich diesem Thema annimmt. Im Rahmen der Herbst Konferenzen wird dieses Thema aufgegriffen und ausführlicher darauf eingegangen.

Baukader Blachen

An der Informationssitzung der Sektionspräsidenten vom Februar 2016 wurde die Idee einer Baukader-Werbeblache für Baustellen diskutiert. Der Zentralvorstand hat diese Idee aufgenommen und ist der Meinung, dass die Idee prüfenswert ist. Idee war, dass jedes Baukader Mitglied (oder möglichst viele) auf seiner Baustelle eine Blache aufhängen soll, um so Werbung für den Verband zu machen und Präsenz zu markieren.

Damit der ZV entscheiden kann, ob diese Idee weiterverfolgt werden sollen oder nicht, bittet er um eine kurze Antwort (gerne direkt per Mail an barbara.schiesser@baukader.ch) auf die folgenden Fragen bis Mitte Juli:

- Ist eure Sektion bereit Baukaderblachen in der Region unter den Mitgliedern zu verteilen und auf den Baustellen aufzuhängen. (Ja/nein)
- Mit wie viel Blachen würde sich eure Sektion an der Aktion beteiligen? Mit 0-3 Blachen (oder 0-300 CHF Kosten für die Sektion), 4-6 Blachen (400-600 CHF), 7-9 Blachen (also 700-900 CHF) oder mehr?
- Wer wäre in eurer Sektion Kontaktperson für diese Aktion